

L'Aïkido, tout un art de vivre

Le club d'aïkido est né le 15 janvier 1987 au Dojo Jean-Moulin, en association Loi 1908, sous la direction de du tandem Daniel Gaspers comme président et Jean-Pierre en tant que Professeur.

En 1990, Jean-Michel Fumaneri prend la succession du Président avec ses 28 ans d'existence, le club prospère en qualité technique, en effectif, en diversité de sections (enfants, ados et adultes) le nouveau Dojo au complexe Schuman de Yutz a contribué à cette réussite. « *Le seul point obscur de cette infrastructure est que rien n'est prévu pour accueillir les parents et pratiquants potentiels en quête de renseignements, cela entraîne une réception dans le Dojo qui est malheureusement déplorable surtout en début de saison. Le matériel de quatre disciplines est stocké dans 7 m², la réalisation d'un local est une réelle nécessité pour l'ensemble des associations du complexe Schuman* » nous a ainsi confié Jean-Michel Fumaneri.

L'aïkido, un art de vivre

Riche en pratiquants gradés, la discipline (70 adhérents) évolue sous le contrôle de Jean-Pierre Lafont, 6e Dan, chargé d'enseignement national.

Les cours sections ados et enfants sont dispensés par Jean-Michel Fumaneri, 4e

Dan, Rémy Hohlfeld, 4e Dan, Denise Rohr, 2e Dan, Jean Claude Marx, 1er Dan, Stéphane Marseille, 1er Kyu, et René Bissette, 1er Kyu.

Le club d'Aïkido offre une discipline dépourvue de compétition, elle permet de développer un travail sur soi-même, la rigueur des techniques, la richesse des exercices et le respect de l'étiquette (rëigi-sahô) amènent les pratiquants à se contrôler, se connaître et à s'affirmer. Ils transfèrent l'aïkido au travers de leurs activités quotidiennes : C'est un art de vivre.

Une activité pour les 6 à 70 ans, voir plus.

Le club s'intègre aux stages départementaux de base, préparation des ceintures noires, rencontres des jeunes par âges 6-9 ans, 10-14 ans, 14-17 ans, plus deux stages de masse organisé par la ligue et par le département de Moselle. Un séjour Aïkido a lieu dans les Vosges, au village La Bourgonce, rencontre avec des pratiquants Vosgiens, avec Jean-Pierre Lafont comme intervenant.

Des initiations sont proposées aux écoles primaires, la proximité aidant, les établissements Schuman et Pasteur



Le club souhaite une salle pour accueillir les parents dans de bonnes conditions et un local plus grand pour stocker le matériel des quatre disciplines qui utilisent le Dojo. Photo RL

ont répondu présents.

Le club s'est proposé une fois par mois de 16 h à 17 h de faire connaître l'aïkido aux CMI CM2 de l'école Schuman, l'étiquette, la non-violence aux travers des techniques.

Il est également impliqué dans le périscolaire avec les groupes scolaires Pasteur et

Schuman.

La galette des rois est organisée tous les ans afin de

rassembler le complexe sportif Schuman, un moment privilégié pour faire connaissance.

R.L. du 04-12-15